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سالم إبراهيم السبيعي 

عذراً يا شعب 
اليابان فمصيبتكم 

هي مصيبتنا
عذرا يا شعب اليابان إن 
كانت مصيبتكم في قتل 
فرد، فنحن مصيبتنا في 

قتل شعوب وأوطان.
نعتذر ونحن وانتم المجني 
عليهم، نعتذر ونشاطركم 

الألم والحسرة، نتألم 
لأن» كينجي كوتو« ياباني 
الجنسية لكنه في عاداتنا 

ومعتقداتنا انه عربي 
المضيف ذمي المعتقد، 

تأمرنا عقيدتنا وأعراقنا 
بحمايته ولكن.. ولكن من 
دمر اليابان بقنابله، وقتل 

الآلاف من اليابانيين واحرق 
الاخضر واليابس، هو 

نفسه من دمرنا، دمر الامن 
والامان والقيم والاخلاق 

والنظام، معتقدا ان ما 
يناسبه يناسبنا، فصنع 

»الفوضى الخلاقة«، والربيع 
العربي وفركش الجيوش 
المنظمة، ولأجل الانتقام 

من عدوه وعدونا، تحالف 
مع خصومنا فدمروا دولة 

لأجل قتل افراد من عصابه.
نعتذر ونحن نرى ديارنا 

وبيوتنا تتهدم، وقيمنا 
تنهار، ومعتقداتنا تتشوه، 
واخلاقنا وعاداتنا تنصهر 

بنار الارهاب البغيض، 
ونحن لا نملك قوة الرد 

على الجناة.
عذرا يا شعب اليابان، 

فإن من فعل هذه الجريمة 
النكراء ليس بعربي، فليس 
من شيم العرب قتل من لا 
ذنب له، ولا قتل الاسير، 

ولا قتل الاعزل من 
السلاح، إن الجناة شرذمة 

لا ينتمون للإسلام ولا 
يعرفون دين الله عز وجل، 

فكلام رب العالمين واضح 
وجلي، ومدون بالقرآن 

الكريم لقد حرم قتل النفس 
)أي نفس( مهما كان دينها 

وعرقها.
يقول ربنا عز وجل: )من 
قتل نفسا بغير نفس أو 
فساد في الأرض فكأنما 
قتل الناس جميعا ومن 

أحياها فكأنما أحيا الناس 
جميعا( فقتل النفس 

الواحدة عند ربنا تعادل 
قتل كل البشر، لذلك 

نؤكد للشعب الياباني ان 
الجناة المجرمين ليسوا 

بمسلمين فأكثر جرائمهم 
قتل المسلمين والعرب من 

اطفال ونساء وشيوخ، 
فالجناة من حثالة الشعوب 
وصعاليكها والهاربين من 
كل سجون العالم من كل 

الجنسيات فروا من ديارهم 
ليجدوا من يتلقفهم وينفق 
عليهم ليفسدوا في الارض 
ويدمروا علاقات الشعوب 

بعضها ببعض، فيصبح 
الصديق عدوا والعدو 

صديقا. 
إن كانت اليابان بعيدة في 

المكان فهي قريبة من القلب 
والوجدان، وما يؤلمها يؤلمنا 
ولا ننسى مساهمة اليابان 

في تحرير الكويت ماديا 
ومعنويا فنحن لا ننكر 
المعروف، وما مساهمة 

الكويت بأحداث تسونامي 
الا دليل على ذلك.

كل التعازي والمواساة 
لليابان إمبراطورا وحكومة 

وشعبا بفقيدهم »كنجي 
كوتو«

وأحر التعازي للشعبين 
العربي والاسلامي بما 

يفعله السفهاء منهم 
بتشويه مبادئ العقيدة 

والقيم العربية باسم الدين 
وعلى ارض العرب أرض 

الرسالات السماوية.
)ولا حول ولا قوة إلا بالله 

العلي العظيم(.

ducky872000@yahoo.com

an9ar@live.com

لمن يهمه الأمر

حسن الهداد

نجاة ناصر الحجي

حمدة فزاع العنزي

أود أن أوجه هذه الرسالة المهمة جدا 
إلى الهيئة العامة للاستثمار، وتحديدا 

إلى مكتب لندن لعل وعسى أن تستغل 
هذه المشكلة التي سقط فريستها 

المرضى الكويتيون في لندن لصالح 
استثمارات الكويت، والتي بدورها 

قد تسهم في حل مشكلة المرضى من 
جشع مكاتب العقارات التي تدار من 

قبل العرب المقيمين في لندن.
رسالتي هي الثانية وأكررها.. أثناء 

دخولي لإحدى الدواوين، وجدت 
النقاش »مولع« على الآخر، وأول 

جملة سمعتها عبارة عن تساؤل بنبرة 
غضب من أحد الرواد قائلا: »يا جماعة 

ليش فلوس المرضى الكويتيين في 
لندن تدخل جيوب أصحاب العقارات 
من أهل الجنسيات العربية؟!.. والله 
حرام وين الحكومة من هالمشكلة؟!«.

هنا لفت انتباهي من كان يصرخ 
بغضب وقهر، فقلت له: »عسى ما شر 

يا أخي، لماذا كل هذا الغضب؟!«.
فرد قائلا »أنا كنت مرافق مريض، 
ورأيت الاستغلال البشع من قبل 

أصحاب المكاتب العقارية من العرب 
المقيمين في لندن لأوضاع المرضى 

الكويتيين خاصة في مسألة الحصول 
على شقة للسكن رغم عدم وجود 

موسم، تخيلوا معي وتفهموا خطورة 
الوضع على حقوق المرضى رغم 

خفض مخصصاتهم المالية، أصحاب 
مكاتب العقارات العربية في لندن 

يعلمون كل شيء عن المخصصات 
المالية التي تعطى للمريض الكويتي، 
وهنا تأتي مرحلة الاستغلال البشع، 
تخيلوا معي معظم الكويتيين الذين 

التقيت بهم هناك يشتكون من غلاء 
السكن اللامنطقي والفاحش الذي لم 

نره في كل العالم، كيف يحدث ذلك؟«.
وقال: »عندما يبحث الكويتيون عن 

شقق يسكنونها في المناطق المتعارف 
عليها عندهم، تحديدا في شوارع 
اجور رود أو ماي فير أو النايتس 
برج أو بيكر ستريت أو الكنز وي 

وغيرها من الاماكن التي يرغب فيها 
معظم الكويتيين، هنا تكمن المصيبة، 

عندما نجد كل هذه الشوارع محتكرة 
من قبل المكاتب العقارية المملوكة 

للعرب من المقيمين في لندن.. نأتي 
الآن للأسعار الجنونية التي وضعوها 
بالاتفاق بعضهم مع بعض للسيطرة 

على مخصصات العلاج بالخارج، 
وكأن الأمر مخطط له«. تخيلوا معي، 

هناك شقق صغيرة مستواها أقل 
من المتواضع في تلك الشوارع التي 

ذكرتها، نجد متوسط ايجارها اسبوعيا 
من 1750 باوند إلى 3000 باوند، رغم 
أن القيمة الفعلية لها لا تتجاوز 450 

باوند في الأسبوع حسبما اخبرنا من 

لديهم خبرة في الايجارات! قارنوا 
الفرق، أليست هذه قمة الاستغلال 

بابتلاع أموال المرضى؟!
قلت له: لندن كبيرة، لماذا يتعامل 

الكويتيون مع تلك المكاتب التي فيها 
عمليات استغلال؟! هناك مكاتب 
انجليزية تعاملهم ممتاز، لماذا لا 

يتعاملون معهم؟! فرد قائلا: صحيح، 
ولكن مكاتب الإنجليز تأجيرهم للشقق 

لمدة طويلة تبدأ من 6 أشهر، لاسيما 
أن معظم المرضى لا يتجاوز علاجهم 3 
أشهر، وهذه الظروف جعلت المرضى 

ضحايا لجشع المكاتب العقارية العربية.
هنا لابد أن أطرح تساؤلا على الهيئة 
العامة للاستثمار )مكتب لندن( مادام 

ابتعاث المرضى للعلاج في لندن 
مستمر منذ سنوات طويلة ومستمر 

بأعداد كبيرة جدا، لماذا لا تستغل هذه 
الظروف، مثلا، في شراء مجمعات 

سكنية تضم شققا تؤجر على المرضى 
الكويتيين وغير الكويتيين لمن يرغب 
منهم بأسعار معقولة؟! منها استثمار 

ناجح، ومنها مساهمة في مساعدة 
الكويتيين حتى لا يقعوا فريسة 

لأصحاب المكاتب العقارية العربية كما 
هو الحال اليوم للأسف.

أتمنى من المختصين في مكتب 
لندن دراسة الموضوع جيدا، فأموال 

الكويت.. الكويتيون أولى بها.

ما أصعب الفقد، وما أثقل رحيل الأحبة 
على النفس، كم هي مؤلمة لحظات 

الفراق والوداع، تبقى محفورة في 
ذاكرتنا مدى الحياة، فماذا لو كان 

المفقود هو الأم، لا شك في أن الفاجعة 
ستكون أشد، والخطب اعظم.

لقد شاء الله عز وجل - وله الأمر من 
قبل ومن بعد- أن يختار والدتي إلى 
جواره قبل سنوات، وأنا لا أعترض 

على قدر الخالق سبحانه وتعالى، ولقد 
تركت الوالدة -رحمها الله- فراغا كبيرا 

في حياتي، ولم أجد ما يعوضني عن 
حبها وحنانها، حتى تمنيت ان ألحق 

بها، فلم تعد للحياة قيمة بدونها، 
كانت دائمة السؤال عني والاهتمام 

بشؤوني، حتى في آخر لحظات 
حياتها، وكان من آخر كلامها »ديروا 

بالكم على نجاة«.
مضت أيام وأسابيع وشهور وأنا 
رهينة الحزن واليأس، سئمت كل 

شيء حتى زيارات الأهل والاصدقاء، 
لم أعد أقوى على الصمود ومواجهة 
الحياة، أجد في البكاء راحتي.. نعم 

لقد أحببت والدتي كثيرا وتعلقت بها، 
ولطالما غمرتني بعطفها ولم تبخل علي 
بمالها، أسدت إلي الكثير من النصائح، 

ورفدتني بالخبرات والمواعظ التي 
استفدت منها كثيرا في رحلتي مع 

الايام، كيف يستطيع الإنسان ان يجد 
نفسه بين ليلة وضحاها بدون الأم؟

لا أملك في هذا المقام، إلا أن أتوجه إلى 
العلي القدير ان يتغمد والدتي بواسع 

رحمته، وأن يسكنها فسيح جناته، 
ويعاملها بإحسانه، وأن يبدلها دار 

خيرا من دارها وأهلا خيرا من أهلها، 
وأن يلهمنا الصبر، ويجمعني بها في 

جنات النعيم، انه ولي ذلك والقادر 
عليه.

* لا يفوتني أن أزف أجمل وأرق 
التهاني والتبريكات لقراء »الأنباء« 
والقائمين عليها من الزملاء الاعزاء 

بمناسبة عيد صدورها الـ 39، وانني 
إذ اسجل إعجابي وتقديري لما حققته 

صحيفتنا الغراء من تقدم وريادة 
إعلامية تركت بصماتها في الكويت 

والعالم العربي، أشيد بالنهج الوطني 
الذي تسير عليه منذ تأسيسها، 

ومحافظتها على ثوابت الموضوعية 
والحياد وتغليب مصلحة الوطن على 
أي اعتبار، وأتمنى لـ »الأنباء« المزيد 

من التقدم والرقي. 

كانت ولاتزال فخر وعزة ومرآة الكويت 
الجميلة هي الجهراء بأهلها وتراثها 

وطيبها المنثور الذي أصبح غنوة شعب 
شقيق، ألم ببعض مواطنيه مصاب جلل، 
وهو تعرض حافلة ركاب من المسافرين 
الى الأراضي العراقية.. أجل هي حافلة 
الأشقاء البحرينيين الذين تعرضوا الى 
حادث أليم نتيجة توقف شاحنة محملة 

بالطابوق في منتصف طريق رحلتهم 
الى وجهتهم التي كانوا ينون السفر 

إليها، مما أدى الى فقد أربعة مسافرين، 
وتعرض البقية منهم الى إصابات تختلف 
بدرجة الخطورة، حيث هب رجال الكويت 

من »الإطفاء« والمسعفين، وتم نقلهم 
الى مستشفى الجهراء، الذي كان خير 
عنوان، وخير علم من معالم الإنسانية 
لدولتنا الحبيبة الكويت، حيث تظافرت 

جهود الاطباء والاصدقاء والأهالي هناك، 
حيث اختلط من جديد الدم الكويتي 

بالدم البحريني، والدمع البحريني 
بالدمع الكويتي، على من تم فقده، وعلى 

المصابين، حيث تكاتفت جميع الأيادي 
والجهود في رفع المعاناة والألم عن 
الأشقاء، وكان لتواجد بعض الإخوة 

والأخوات من اللجان التطوعية دور كبير 
في رفع مثل هذه المعاناة والألم.

وهنا أعرج بفخري وامتناني على الدور 

الكبير الذي قام به هذا المستشفى، 
الذي تناسينا اسمه لبعده المكاني، 

ولكنه أصبح أقرب الى قلوب المحبين 
للإنسانية، وقلوب الأشقاء أهل 

البحرين، لتكون لهم الذكريات الممزوجة 
بألم فراق من فارقوا وذكريات لهم بلقاء 
أشقاء لم تلدهم أمهاتهم، كان لي الفخر 
بوجود الطاقم الطبي كاملا، متمثلا في 
مدير منطقة الجهراء الصحية، ومدير 
المستشفى، ومن هم تحت إدارته من 

مديرين ومساعدين وموظفين جميعا.. 
وما اكتمل فخرنا إلا بوجود السفير 

البحريني بين اخوانه وأخواته وأبنائه 
المصابين، بعد أن قطع إجازته للاطمئنان 

على ابناء وطنه، والعمل على تسهيل 
أمورهم من نقلهم الى بلادهم، وتذليل 

الصعاب في نقل الجثامين، بالتعاون مع 
وزارات الصحة والخارجية والداخلية 

في الكويت... فكانت له المبادرة الاخوية 
في توفير رحلات يومية لنقل المصابين، 

وذلك بالتعاون مع طيران الخليج في 
عملية النقل، وكما كان لهم الموقف 
الرائع في المتابعة اليومية من خلال 

تفويض سكرتير السفير البحريني.. 
فكان هذا التعاون هو أجمل ما تتوج 

به العلاقات الأخوية بين البلدين، وهي 
متمثلة في إدارة مستشفى الجهراء، 

وأعضاء السفارة الممثلين لدولة 
البحريين الشقيقة.. فما كان ما هو إلا 

انعكاس لأخلاقيات الشعب الكويتي 
حكومة وشعبا، لذا أتقدم بالشكر 

الجزيل نيابة عن الشعب الكويتي لكل 
من:

- سفارة دولة البحرين متمثلة في 
سعادة السفير الشيخ خليفة بن حمد 

آل خليفة وسكرتير السفارة داود 
المنصور.

- مدير منطقة الجهراء الصحية: د.فهد 
الفودري.

- مدير مستشفى الجهراء: د. غالب 
المطيري.

- رئيس قسم العلاقات العامة: غازي 
مشاري الظفيري.

- المشرف الإداري: سامي حمد 
الشمري.

- المشرف الإداري: سامي غازي 
الظفيري.

- الموظفين: محمد راضي الشمري ـ 
عبدالله سالم الشمري ـ محمد خلف 

العنزي ـ غزاي عبدالله الحربي ـ ضيف 
عجيب المفرج ـ موضي العجمي.

فلا نملك إلا أن نقول: شكرا لكم.. 
يا من مثلتم بلدي الكويت بطيبتها 

وإنسانيتها.

معاناة »مرضى« 
لندن مع السكن

في الرحيل

يا جهراء.. أنتم 
الفخر والنخوة

شرارة قلم

خاطرة

همسات على ورق

 رسالتي لشباب المملكة: هلموا وابشروا وبشروا جميعا، 
ملك من الشعب وللشعب، لا يوجد أحد يدعي أنه هو وحده 
يعرف خادم الحرمين الشريفين الملك سلمان بن عبدالعزيز، 

بل كل الشعب يعرف الملك سلمان، فهو الذي قضى كل عمره 
في اتصال مباشر مع الشعب، صغيرهم قبل كبيرهم، سهر 
الليالي والسنين بخبرته الحكيمة، وثقابة حنكته، وتواضعه 
الشديد، لم يرفض رأي أحد، ولم يرد طلب مواطن، له في 

إصلاح ذات البين شأن كبير، ومن العطاء باع كثير.
انظروا وتمعنوا فيمن أحاط به من خبرات مميزة ونادرة 
نحن أحوج الناس إليها، انه ولي عهده الأمين الأمير مقرن 
بن عبدالعزيز، رجل المهمات، صاحب الدراسات والبحوث 

العلمية، صديق الشعب، قريب من الشعب، وأقل ما يقال فيه، 
والكلمات قليلة، صاحب معادلة 1+1=2.

أما عمن ترعرع وتربى على شؤون أمن البلاد، فلا أفضل 
ولا أحسن من ولي ولي العهد، الأمير محمد بن نايف بن 

عبدالعزيز.
الناس اليوم أحوج ما يكونون ويرغبون في امن يحافظ على 
مستقبلهم، في ظل الأحداث المحيطة بالأمة العربية، والمحدقة 

بالأمة الإسلامية، إليكم الجواب: انه محمد بن نايف بن 
عبدالعزيز.

أما الشاب الفذ الأمير محمد بن سلمان، فهو صمام الأمان 
للشباب الراغب في التطور، الشباب الراغب في المساهمة في 
بناء الوطن، وترسيخ فكرة المساهمة في التنمية، وإبداء رأيه 

في المضي قدما في مسار الأمم المتقدمة، فهل لشباب الأمة أن 
تفرح وتهرع وتسارع لأخذ فرصتها لمشاركة ملوك الشعب؟

اللهم إني أشهد بأنك يا مليك البلاد قائم لليل مصلٍّ للفرض، 
صائن للعرض، مصلح للأمة، ووفقك الله، انت في دعائي 

الليل والنهار.

دخلت على مدير مكتب أحد المسؤولين لمعاملة ما 
وبعد أن نظر إليها واستمع إلى شرح واف مني حول 

ظروفها وتفاصيلها رفع رأسه إلي وقال جملة صدمتني 
»أخوي أنت من طرف منو؟«..بدلا من توجيه المعاملة 

نحو الإجراء الصحيح فقط اتجه تفكيره كيف يستفيد 
من الموقف.

هذي مصيبتنا في بعض المحيطين ببعض المسؤولين 
الذين حولوا مناصبهم إلى )مغنم( يستفيدون منه 

في )الطالعة والنازلة( حتى لو كان على حساب هموم 
ومشاكل المواطنين..لا يهم المهم هو كيف )أحلب( هذا 

المنصب الذي قد لا يتكرر مرة أخرى.
ناس أغلبهم كانوا مهمشين في الحياة..فجأة جاءت بهم 
الأقدار ليكونوا واجهة ذلك القيادي الذي في كثير من 
الأحيان لا يعلم بأفعالهم ولا يدري عن سلوكهم خارج 

مكتبه الذي تحول وسيلة للاسترزاق لهؤلاء فلا تمر 
معاملة إلا بواسطة.. ولا يدخل مواطن على المسؤول 

إلا بعد أن يكسبوا منه جميلا يحتفظون به للمستقبل 
حين يطير صاحبهم من المنصب ويعودون إلى هامش 

الحياة.
ومن هنا جاءت الحاجة لتفعيل قرارات وسلطة ديوان 

الخدمة المدنية وعدم الاكتفاء بدور التقرير السنوي 
الذي يتهم تلك الجهة بارتكاب مخالفات وهو تقرير لا 

تلقي له بالا معظم الوزارات..مخالفة طيب وبعدين؟ ولا 
شيء.. مجرد رزمة كبيرة من الأوراق تتراكم في قسم 

المحفوظات في الوزارة يتجمع عليها الغبار.. وفي بعض 
الحالات )ولسخرية القدر( يتم تشكيل لجنة لها مزايا 

ومكافآت مالية ضخمة في بعض المؤسسات الحكومية 
لدراسة تلك المخالفات.. وتضم المسؤولين الذين ارتكبوا 

تلك المخالفات. يعني استفادوا من )الصوبين(..حين 
ارتكبوا تلك المخالفات وحين تم ضمهم للجان التي 

)تدرس( مخالفاتهم وكأنهم سيدينون أنفسهم.
يجب عدم ترك الموظف وحيدا في مواجهة هؤلاء 

المسؤولين والمحيطين بهم..المطلوب دور أكبر لمراقبي 
الخدمة المدنية في الوزارات.. يجب ألا يمر أي قرار 

إشرافي دون موافقتهم.
نقطة أخيرة: كلمتان لا غير..حسبي والله ونعم الوكيل 

على كل مسؤول وتابع له ساهم في ظلم أي موظف 
كويتي..الظلم ظلمات وقد تجدون العاقبة عاجلا في 

صحتكم. 

كلها راحلة.. كلها مودعة.. وداعا بلا عودة..
كلها مغادرة.. إما بصمت أو بعد أن تحدث ركلة في 

القلب.. 
كلها.. ستذهب.. بكل مشاعرها وتفاصيل مكانها وزمانها

بالهدوء الصاخب الذي تمر به المشاهد
بالضجة الصامتة التي تعبر بها المواقف

بعضها.. تأخذنا في سلم النزول.. 
وبعضها تأخذنا إلى أدراج الصعود..
بعضها حاضرة.. في الذاكرة المتعبة 

بعضها غائبة عن العين المترقبة 
كلها.. تعبر مع رياح الفصول 

كلها تتدحرج .. تخطف الضوء.. إلى نقطة الأفول
بعضها عابرة.. تمسك بأجنحة الطيور المهاجرة 

وأخرى ساخرة.. تستمتع منظر الذبول
تلك الحياة.. في فلسفة عاشق أو سائح أو مهموم

في مقطع.. فنان.. لم يقرأ نوتته
في كلمة.. شاعر.. لم يزن قصيدته

كلها.. تجمع أيامها.. وفوق أكتافها تجول
كلها راحلة مع الراحلة..

إلى قدر مجهول..

www.leeesh.com
م.غنيم الزعبي
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فالكم طيب

٭ محبك في الله ولله، المخلص 
علال بن شمس الدين الفاسي


